

令和2年2月28日

保護者様



京都市立翔鸞幼稚園  
園長　古森　義和

## 幼稚園評価の結果について

2月に実施しました幼稚園評価にご協力いただき、ありがとうございました。評価アンケートを集約したものをグラフ化し掲載しておりますので、ご覧ください。

「子どもの様子」「幼稚園・教職員の様子」「幼小・地域などとの連携」の3領域で、概ね良い評価をいただきました。

### 【子どもの様子】

#### ○アンケートの結果から

「登園を楽しみにしている」「自分から遊びをみつけて、元気に遊んでいる」「自分でできることは自分の力でやろうとする」「すごいね、ふしぎだね、やったあと感動している」「自分の思いを話そうとしている」「相手を意識したり思いやつたりする方向に発達している」といった項目では、「そう思う」「だいたいそう思う」の回答が、100%を占めていました。

しかし、「後片付けをする」や「人の話を聞く」といった項目では、「そう思う」「だいたいそう思う」の回答が、前期の86%を上回る93%に上昇しています。これは、幼稚園や家庭においても、保護者や先生が寄り添いながら、基本的な生活習慣の一部として大切にしてきた結果なのかもしれません。

「叱ってさせる、怒ってさせる」というよりも、片付けることの気持ちよさを共有すること、そして、「きれいになったね、気持ちがいいね」「お母さん、助かったよ、ありがとうね」と言葉にして伝えていくことも大切だと思います。

※「伝えたい気持ちがよく見えるようになってきました。拙い言葉をつなぎながら話そうとしています。」「いつものびのびと遊んでいる様子が帰ってきてからの話ですごく伝わってきます。」「いつもワクワクしながら登園を楽しみにしているわが子の姿を通して夫婦共々、この幼稚園に通って本当によかったねと常々話しています。」という声を頂きました。子どもたちの成長やその日の出来事を家族の中で共有してもらっていることにうれしく思います。

子どもたちが、仲間の中で認め合いながら、相手の気持ちを想像しながら生活できるようになっていく姿を幼稚園でたくさん見ることができます。この素敵な姿を大切にして今後も保育を進めていきます。

### 【幼稚園・教職員の様子】

#### ○アンケートの結果から

「幼稚園の保育・教育に安心している」「教職員は明るい笑顔で保育をしたり子どもに関わったりしている」「先生は、メリハリのある保育をしている」「子どもや保護者の話をよく聞いてくれる」と言った項目で、「そう思う」「概ねそう思う」の回答が前期に引き続き、すべてにおいて100%でした。

※「幼稚園の友達や先生が大好き。一人一人の子どもたちを愛情たっぷり保育、教育してくださっています。」「初めての入園、そして入学に、不安や心配もありましたが、その都度、親切に耳を傾けてくださいり、安心して子どもの成長を見守ることができました。」「友達と嫌な思いを抱いた際にも日々の様子を伝え合うことができ、子どもを支えてくださいり、助かりました。」「先生方の接し方が子ども一人一人に対してきめ細やかで、先生と子どもの信頼関係がピカイチだと思います。」

まさに、子どもの人権を守る取り組みができているのではないかと思っています。一人一人の子どもたちの気持ちを大切にしながら、よさを伸ばし、意欲や継続する力を育んでいます。しかし、保護者の立場から、疑問に思う気持ちもお聞きすることがありました。いつも「子どもにとってどうなのか」という物差し（判断基準）で考えてきました。保護者の子育てに関わっての協力をいただいたことで目の前の壁を乗り越えてこられたと思っています。ありがとうございました。

### 【幼小・地域などとの連携】

#### ○アンケートの結果から

幼稚園と小学校や中学校、そして地域との連携については、前期に引き続き100%の方が「よくかかわっている」「概ねよく関わっている」の回答をいただきました。

※ご理解いただきありがとうございました。小学校との連携は、運動会や昔遊び、焼き芋大会、演劇鑑賞、交流給食などどうしても翔鸞小学校を中心になってしまします。小学校の先生やお兄さん・お姉さんのイメージは共有できそうです。

幼稚園の教育の在り様を知ってもらうための教職員研修会を開いたり、卒園していく子どもたちがスムーズに小学校生活が送れるように、すべての小学校に園長や教頭が話をしに行きます。

地域の方々には、学校運営協議会の委員としてはもちろんですが、民生児童委員会や少年補導委員会の方々が「花の苗屋さん」や「夏祭り」「もちつき」などの園行事にいつも大きな力をいただきます。

多くの人たちに支えられての幼稚園です。

#### ○その他の意見から

※不審者対策についてのご意見がありました。現在、通用門や玄関の施錠（オートロック）を確実に行うことや監視カメラによって訪問者を確認することなどを行っています。保育中は、教職員が園内を意識して見るようにしています。日頃から、園内にいるいろいろな人とのあいさつなど、声掛けが何より大切だと思います。

来年度もよろしくお願ひいたします。

